

ABSTRAK

Alivia Damayanti, 12102193205, Disparitas Putusan Hakim Pada Dua perkara Pembatalan Perkawinan Akibat Homoseksual Di Pengadilan Agama Yogyakarta (Studi Putusan Nomor: 176/Pdt.G/2019/PA.Yk dan Putusan Nomor: 245/Pdt.G/2022/PA.Yk), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata kunci: Disparitas, Pembatalan Perkawinan, Homoseksual

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya perbedaan dua putusan pembatalan perkawinan akibat homoseksual di Pengadilan Agama Yogyakarta. Dengan perbedaan putusan ini maka timbul permasalahan baru mengingat adanya kesamaan perkara dan dasar hukum selain itu kedua perkara ini diputus dalam area hukum yang sama pula.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana disparitas putusan hakim pada dua perkara pembatalan perkawinan akibat homoseksual di Pengadilan Agama Yogyakarta?. (2) Bagaimana pertimbangan hukum hakim pada dua perkara pembatalan perkawinan akibat homoseksual di Pengadilan Agama Yogyakarta ditinjau dari Undang-Undang Perkawinan dan Kompilasi Hukum Islam?. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: (1) Mendeskripsikan disparitas putusan hakim pada dua perkara pembatalan perkawinan akibat homoseksual di Pengadilan Agama Yogyakarta. (2) Mendeskripsikan pertimbangan hukum hakim pada dua perkara pembatalan perkawinan akibat homoseksual di Pengadilan Agama Yogyakarta ditinjau dari Undang-Undang Perkawinan dan Kompilasi Hukum Islam.

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan yang bersifat yuridis normatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti adalah studi dokumentasi, kemudian dianalisis menggunakan *content analysis* (analisis isi/konten) dengan melalui tiga tahapan yaitu reduksi data, penyajian data dan menarik kesimpulan

Hasil dari penelitian ini adalah: (1) Disparitas putusan hakim Pengadilan Agama Yogyakarta pada putusan perkara No. 176/Pdt.G/2019/PA.Yk dan putusan perkara No. 245/Pdt.G/2022/PA.Yk terletak pada aspek yuridis. Pada putusan yang dikabulkan, hakim menganggap bukti yang diajukan kuat dan sempurna sehingga telah sesuai dengan yang ditentukan undang-undang, sebaliknya pada putusan yang ditolak, terjadi kekaburan atau kecacatan alat bukti sedangkan tidak ada bukti lain yang mendukung. (2) Pertimbangan hukum hakim pada dua perkara pembatalan perkawinan akibat homoseksual di Pengadilan Agama Yogyakarta telah tepat dan sesuai berdasarkan Undang-Undang No.1 Tahun 1974 dan Kompilasi Hukum Islam, dimana majelis hakim dalam memutus perkara ini mempertimbangkan dan memperhatikan fakta hukum dipersidangan yaitu berdasarkan alat bukti tertulis dan keterangan para saksi.

ABSTRAK

Alivia Damayanti, 12102193205, Disparity of Judges' Decisions in Two Cases of Annulment of Marriage Due to Homosexuality in Yogyakarta Religious Court (Study of Decision Number: 176/Pdt.G/2019/PA. Yk and Judgment Number: 245/Pdt.G/2022/PA. Yk), Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Keywords: Disparity, Annulment of Marriage, Homosexual

This research was motivated by the difference between two rulings for the annulment of marriage due to homosexuality in the Yogyakarta Religious Court. With this difference in rulings, new problems arise considering the similarity of cases and legal bases besides that these two cases were decided in the same legal area as well.

The formulation of the problem in this study is: (1) What is the disparity in the judge's decision on the two cases of marriage annulment due to homosexuality in the Yogyakarta Religious Court? (2) How is the judge's legal consideration on the two cases of marriage annulment due to homosexuality in the Yogyakarta Religious Court in terms of the Marriage Law and the Compilation of Islamic Law? The objectives of this study are: (1) Describe the disparity in judges' decisions in two cases of marriage annulment due to homosexuality in the Yogyakarta Religious Court. (2) Describe the judge's legal considerations in two cases of marriage annulment due to homosexuality in the Yogyakarta Religious Court in terms of the Marriage Law and Islamic Law Compilation.

This research is a literature research that is normative juridical. The data collection technique used by researchers is a documentation study, then analyzed using content analysis (content / content analysis) through three stages, namely data reduction, data presentation and drawing conclusions

The results of this study are: (1) Disparity in the decision of the Yogyakarta Religious Court judge in case decision No. 176/Pdt.G/2019/PA. Yk and the decision of case No. 245/Pdt.G/2022/PA. Yk lies in the juridical aspect. In the decision granted, the judge considers the evidence submitted to be strong and perfect so that it is in accordance with what is prescribed by law, on the contrary, in the rejected verdict, there is a blurring or defect of evidence while there is no other supporting evidence. (2) The judges' legal considerations in the two cases of marriage annulment due to homosexuality in the Yogyakarta Religious Court are appropriate and appropriate based on Law No. 1 of 1974 and the Compilation of Islamic Law, where the panel of judges in deciding this case considers and takes into account the legal facts at trial, namely based on written evidence and witness statement.

مخلص البحث

أليفيا داماياني، ١٢١٠٢١٩٣٢٠٥، تباين في أحكام القاضي في مسألتان إبطال زواج بسبب المثليين الجنس (رقم دراسة الحكم PA.Yk/٢٠١٩/Pdt.G/١٧٦ ورقم الحكم PA.Yk/٢٠٢٢/Pdt.G/٢٤٥)، دراسة البرنامج أحوال شخصية، كلية الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونج أجونج، ٢٠٢٣، المشرف: الدكتور أحمد مصنف، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: التفاوت، إبطال الزواج، مثلي الجنس

كان الدافع وراء هذا البحث هو إختلاف بين حكمين بطلان الزواج بسبب المثليين الجنس في المحاكم الدينية يوغاياكارتا. مع هذا الاختلاف في الحكم، تنشأ مشاكل جديدة بالنظر إلى تشابه القضايا والأساس القانوني إلى جانب أن مسألتان تم البت فيهما في نفس المجال القانوني أيضا.

مسائل البحث في هذه الدراسة هي: (١) كيف تفاوت حكم للقاضي على شيعين بطلان الزواج بسبب المثليين الجنس في المحاكم الدينية يوغاياكارتا؟ (٢) كيف تكون الاعترافات القانونية للقاضي على شيعين بطلان الزواج بسبب المثليين الجنس في المحاكم الدينية يوغاياكارتا تمت مراجعته من قانون الزواج وجمع الشريعة الإسلامية؟. أهداف هذه الدراسة هي: (١) وصف التفاوت في أحكام على شيعين بطلان الزواج بسبب المثليين الجنس في المحاكم الدينية يوغاياكارتا (٢) وصف الاعترافات القانونية على شيعين بطلان الزواج بسبب المثليين الجنس في المحاكم الدينية يوغاياكارتا تمت مراجعته من قانون الزواج وجمع الشريعة الإسلامية.

طريقة البحث المستخدمة هي البحث في الأداب مع أنواع البحوث القانونية المعيارية. تقنيات جمع البيانات المستخدمة من قبل الباحثة هي دراسات التوثيق، ثم تحليلها باستخدام تحليل المحتوى من خلال المرور بثلاث مراحل وهي تقليل البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص النتائج.

نتائج هذا البحث هي: (١) التفاوت على حكم القاضي محكمة الدينية يوغاياكارتا في القرار رقم PA.Yk/٢٠١٩/Pdt.G/١٧٦ ورقم الحكم PA.Yk/٢٠٢٢/Pdt.G/٢٤٥ يكمن في الجانب القانوني. بناء على الحكم الممنوح، اعتبر القاضي الأدلة المقدمة قوية ومثالية بحيث يكون وفقا لما ينص عليه القانون، على العكس من ذلك في الحكم المرفوض، هناك عدم وضوح أو عيب في الأدلة في حين لا يوجد دليل آخر لدعمه. (٢) الاعترافات القانونية للقاضي على شيعين بطلان الزواج بسبب المثليين الجنس في المحاكم الدينية يوغاياكارتا كان دقيقا ومناسبا بناء على القانون رقم ١ لسنة ١٩٧٤ وعلى مجموعة الشريعة الإسلامية، أين هي لجنة الحكام في البت في هذه المسألة النظر في الوقائع القانونية في المحاكمة والاهتمام بها أي استنادا إلى الأدلة المكتوبة وإفادات الشهود.